

Betreff: e-Newsletter No 123 von SchweizMobil
Von: "SchweizMobil" <enewsletter@schweizmobil.ch>
Datum: 04.07.18, 17:30
An: lukas.stadtherr@schweizmobil.ch

SchweizMobil

Newsletter vom 4. Juli 2018



Mountainbikeland Schweiz: Vorwärtsstrategie

Nationales Mountainbike-Atelier 2018: eine willkommene Plattform

SchweizMobil hat am 8. Mai 2018 zusammen mit der Beratungsstelle für Unfallverhütung bfu zum «Nationalen Mountainbike-Atelier» eingeladen. Ziel der Veranstaltung war eine Auslegeordnung ausgewählter Institutionen zum Engagement sowie zu Herausforderungen und Erwartungen im Bereich Mountainbike auf nationaler Ebene. Am Nachmittag wurden aktuelle Themen mit Referaten vertieft. Die [Präsentationen](#) sind als Download verfügbar.

Mit rund 60 Vertretern von Bundesämtern, Kantonen, nationalen Partner- und Fachorganisationen, Planern und Trailbauern war das Atelier sehr gut besucht, die Veranstaltung stiess auf grosses Interesse. SchweizMobil ist auch künftig gerne bereit, das Thema Mountainbike national zu koordinieren und freut sich auf die weitere Zusammenarbeit mit den nationalen Partnern, Kantonen und Mountainbike-Experten.

Qualitätsoffensive Mountainbikeland: Werkstattbericht

Im Jahr 2014 hat SchweizMobil die «Qualitätsoffensive Mountainbikeland Schweiz» lanciert. Damit soll das Mountainbikeland verbessert, weiterentwickelt und auf neue Zielgruppen und Herausforderungen angepasst werden.

Mit dem «Manual Routen – Mountainbikeland Schweiz» wurde im Jahr 2017 eine umfassende Grundlage zu den Qualitätszielen, Bedürfnissen, Zielgruppen, Akteuren und ihren Aufgaben erarbeitet. Weitere Grundlagen wurden gemeinsam mit Partnern bereits erarbeitet bzw. sind derzeit am Entstehen, z.B. das Merkblatt «Wandern und Mountainbiking – Koexistenz oder Entflechtung», gemeinsam mit dem Bundesamt für Strassen ASTRA und den Schweizer Wanderwegen. Auf mountainbikeland.org können die wichtigsten Dokumente heruntergeladen werden.

Sehr erfreulich ist, dass in den letzten Jahren in vielen Kantonen und Regionen umfassende Mountainbike-Projekte lanciert wurden. Speziell zu erwähnen sind: die Weiterentwicklung von [graubündenBIKE](#) mit einer Vertiefung im Bereich E-Mountainbike, das Projekt «[Mountainbike Zentralschweiz](#)», die laufende Angebotsentwicklung im Kanton Tessin, das kantonale Projekt «[Bike Valais/Wallis](#)» sowie kürzlich lancierte MTB-Projekte in den Kantonen Freiburg, im [Bernern Jura](#) und im Zürcher Oberland. Die meisten Projekte haben das Ziel, die offiziellen Mountainbike-Angebote zu verbessern und so das Mountainbikeland Schweiz zu stärken. Erfreulich ist auch, dass [Schweiz Tourismus](#) die Angebote in der Sommerkampagne 2018 prominent ins nationale



und internationale Schaufenster stellt und auch künftig auf die [offiziellen Mountainbikeland-Routen](#) von SchweizMobil setzt.

E-Mountainbike: neu kommuniziert via schweizmobil.ch

Seit kurzem kommuniziert SchweizMobil spezifisch [für das e-Mountainbike geeignete Routen](#). Es handelt sich hierbei um eine Auswahl bestehender Mountainbikeland-Routen, welche mit einer Akku-Ladung fahrbar und technisch nicht zu schwierig sind. Sie enthalten keine Hindernisse bzw. Tragepassagen und verfügen im Idealfall über Mietmöglichkeiten für E-Mountainbikes. Die Zusammenstellung wird in den kommenden Jahren schrittweise ausgebaut.



Studientag «Unterhalt von Wegen» / RIDE-Kongress

Am Mittwoch, 12. September 2018 organisiert SchweizMobil zusammen mit [Allegra Tourismus](#) und den Schweizer Wanderwegen einen [Studientag](#) zum Thema «Unterhalt von Wegen am Beispiel der Trailcrew Davos – Förderung der Koexistenz durch Wegunterhalt», als Vorveranstaltung zum [RIDE-Kongress](#). An konkreten Beispielen werden in Davos der Unterhalt von gemeinsam von Wanderern und Mountainbikern genutzten Wegen, aber auch Entflechtungsmassnahmen vertieft und diskutiert. Eingeladen sind Bundes- und Kantonsvertreter, Wanderweg- und Mountainbike-Spezialisten sowie Trailbau-Experten.

Der RIDE-Kongress ist die wichtigste Fachtagung für den Mountainbike-Tourismus in den Alpen und findet vom 13.-14. September 2018 in Davos statt. Der Kongress beinhaltet Fachreferate, Diskussions- und Networkingplattformen, am Donnerstag 13. September u.a. aus dem Bereich Infrastruktur.



Redaktionelle Verantwortung: Lukas Stadtherr, lukas.stadtherr@schweizmobil.ch

[SchweizMobil.ch](#)

[Für Partner](#)

[Abmelden](#)

[Medien](#)

[Kontakt](#)

[Datenschutzerklärung](#)

SchweizMobil  